

	<p>Objekt: Satteluhr mit türkischem Kalendarium</p> <p>Museum: Landesmuseum Württemberg Schillerplatz 6 70173 Stuttgart 0711 89 535 111 digital@landesmuseum-stuttgart.de</p> <p>Sammlung: Kunst- und Kulturgeschichtliche Sammlungen, Uhren und Wissenschaftliche Instrumente</p> <p>Inventarnummer: WLM 1968-195</p>
--	--

Beschreibung

Für eine tragbare Uhr ist dieses Exemplar recht groß und schwer. Vermutlich wurde sie als sogenannte Satteluhr bei Reisen mitgeführt. Typisch für solche Uhren sind die, die Zeitangabe ergänzende Informationen wie das Kalendarium mit Mondphase im oberen Zifferblatt und die kleinen Fenster rechts und links, in denen Monatsnamen und die Tage ablesbar sind. Das Besondere hierbei ist, dass diese Angaben in türkischer Sprache, damals noch mit arabischen Buschstaben geschrieben, sind. Diese Uhr ist also für einen türkischsprachigen Adressaten gedacht, vielleicht als Diplomatengeschenk. In jedem Fall zeugt sie von der weiträumigen Verbreitung der hoch angesehenen Uhren süddeutscher Herstellung.

Die Uhr ist in der Präsentation "Tragbar! Taschenuhren und andere Leichtgewichte" im Uhrengewölbe zu sehen.

Grunddaten

Material/Technik:	Silber, Bronze, durchbrochen, vergoldet, graviert
Maße:	Höhe: 12 cm, Breite: 7,4 cm

Ereignisse

Hergestellt	wann	1700
	wer	
	wo	Süddeutschland

Wurde genutzt wann
wer
wo

Landesgewerbeamt Stuttgart (LGA)

Schlagworte

- Federantrieb
- Mondphase
- Radunruh
- Wochentage